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现
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护
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源

本报讯　记者从省 矿产 资源
管理处获悉，我省 矿产 资源 管理
薄弱 ，矿产开采回 采率 低 ，损失
贫化 高 ，选矿回收率低 ，综合利
用程度差 ，矿产 资源损失破坏严
重。

我省矿产 资源丰 富，陕北 、
渭北为 石 油 和煤 的 重要 产 区。陕
南的秦 巴 山 区是金属 和非 金属 矿
产区 。全省矿种共有63种。钼 的
储藏量居 全 国 之首 ，金 、煤 、汞
钾长石 等 十一种 矿产 列 全 国 各省

（ 市 ）前 三 位。但是 ，由 于矿产 资
源管理 法规不 配套 ，矿 山 管 理机
构不健 全 ，矿产 资 源 管 理薄弱 ，
因而 矿产 资 源受 到严 重 的 破坏 和
损失。陕 南砂 金 个人开采失 控 ，
走私严 重。陕北 、渭北煤 矿，普
遍出 现集 体 、个体与 国营争 抢资
源，盲 目 开采。其 它金 属 矿和 非
金属 矿 也有同 类现象。据有关 资
料统计，全省统 配煤矿平均 回 采
率只有 百分之五十九 ，乡 镇煤矿
回采率只有 百分之二十到三十 ，
黑色金属 总 回 收率只 有百分之五
十二 ，有色金属 和化工矿产总 回
收率只有百分之六十五。象蔡凹
锑矿，工业储量为一万三千三 百
万吨 ，可采矿石量十六万多 吨 ，
但由 于长 期无计划 的乱挖 ，能源
已经枯竭 ，只采回三 万 多 吨 矿

石，不足可采量 的五分之一 ，回 收金属 量不足储量的
三分之一。损失浪 费 资 源价值两千五百 多万元 。

矿产 资源是不能再生 的 ，采一点 就会少一点 ，破
坏掉 了 ，就无法 补救。对我省矿产 资源损失破坏严 重
问题 ，希望 各 级 领 导 和有关方面 予 以足够的 重视 ，尽
快采取有力 的措施 ，有效地保护 我省丰 富而珍贵 的 地
下矿产 资源 。　翟 龙

数字 与 现 实

——写 在 植 树 节 到 来之 际

在植树季 节到 来之前 ，记者接
触了一些材料 ，从中 看 到 了 一些不
仅仅是植树造 林的 问 题 。

据统计，1980年 以 前 ，我省 每
年平均造林 211万多 亩 ，从1980年
到1985年 ，每 年平均造林639.35万
亩，解放以来造 林总面 积 已达9755
. 9万亩 （等 于三个半现有秦岭林 区
的而 积 ）。如 果再加上 自 然更新 林
和以 前 保有 林木 ，我省 的森 林面 积
更大 ，按保 守估计 ，覆盖率 也 应 在
31%以 上 。但是 ，从实际 情况 看 ，
我省 目 前森 林 面 积 仅 为7000多 万
亩，森 林覆盖 率 只有22.7%。记
者日 前在省林业厅看到 陕 西 森林分
布图上 ，秦 岭、巴 山 、子午 岭 、黄
龙山 、关 山一带呈 绿 色 ，其它地 区
则是 一片土黄 ，延 安 以北更甚。

为什么 数字 与 现 实不符 ？一 个
重要原 因 是 造 林不顾质 量和 上报数

字时搞 浮夸。去年 ，省 林业厅对全
省13个县1985年上报 的 造林统计数
字进行抽 样复查 ，发现有近30%的
水份。

陕西省 绿化委 员 会副 主 任 李伟
同志 前不久说 ，目 前我省 仍有 宜林
荒山5000多 万亩 等 待 绿化。植树造
林是一 门 科 学 ，一定 要用 科学态 度
扎扎实 实 来干 ，不能 搞 任 何 花 架
子。今年造林绿化要 以 质 量 为 重
点，不要求你超过计划 造 林 面 积 多
少多 少 ，只 要你 栽 的 树保 活。那种
搞大呼隆 ，把造 林 简 单理 解为 挖个
坑，栽株树 ，然 后 向 上报 数字 的作 法
是自 欺欺人；那种虚报植树株数 、
造林面 积 ，欺 骗上级的 作 法更是 要
不得 的 。

这段 话很值得有关领导 同 志 在
今年 的 植树造林 中 参考和 戒免 。

本报记者　韩庚

全国 冶 金 战 线 劳 功 模 范 、汉中地 区 钢 铁厂
司机殷 继 周 ，年 近半 百 可 干 劲 不 减 当 年 。去
年，他 单 车 盈 利 二 万 二 千 多 元 ，完 成 任 务 的 百
分之二 百 五 十 。这 是 他 （左 一 ）和 工 人 一 起 维
修车 辆 。　赵亚 明　郑兵　摄

大家谈

不
满
是
进
步
之
母

几位 当 厂 长 的 朋

友，都 说厂 长 难 当 ，
其主 要 问 题 之一 ，是
工人 难 管 。不 论 你 做
什么 ，横 坚 有 人 不 满
意，提 意 见 ，发 牢
骚。我 想 ，不 满 总 归

是人 的 一 大 消 极 因
素，应 设 法 克 服 才
好。

然而 ，最 近 看 到
日本 丰 田 汽 车 公 司 的
一套 管 理 方 法 ，又 使 我
想到 问 题 的 另 一 方 面 。
丰田 公 司 的 管 理 人 员 认
为，创 立 “丰 田 生 产 方
式”的 根 本 原 因 ，就 在
于不 满 足 。他 们 有 一 个
口号：“不 满 是 进 步 之
母”，倡 导 员 工 “在 没
有问 题 中 找 出 问 题”。

管理一 个 企 业 ，其
错综 复 杂 难 以 尽言 。厂

长经 理 没 有 精 力 、也
不可 能 发 现下 面 所 有
的问 题。而 职 工 对 企

业的 不 满 ，所 提 的 意
见，倒 往 往 可 以 帮 助

领导 者 找 出 企 业 存 在
的大 大 小 小 的 隐 患 。
因此 ，作 为 厂 长 经
理，就 不 应 对 职 工 的

不满 情 绪 反 感 ，而 应
“ 从不 满 中 发 现 问

题，加 以 改 进”。这
样，不 满 情 绪 就 会转 化
成企 业 前 进 的 动 力 。反
之，若 是 一味 的 埋 怨 和
压制 ，那 么 这 种 不 满 就
有可 能 转 化 为 妨碍 企 业
发展 的 消 极 因 素 。这 一
点，值 得
厂长 们 深
思。

（ 袁林 ）

在工 友 生 命 垂 危 的 紧 急 关 头
七十名 工人 自 愿 前往 医 院争相 献血
本报讯 宝鸡 东机务段 电

机车 间 工人胡 积玉，因 患肝 病
昏迷 ，生命 垂 危 ，急需 输血 ，而
医院 又无新鲜血液 。在这工友
生命垂危 的关键 时刻 ，电机车
间职工闻 讯 ，纷纷要求献血 。
元月 七 日 ，由 七十多 人组成 的
献血队伍在 车 间 党支部书 记 的

带领下 ，前 往宝鸡 铁路 医 院 为
胡积玉同 志献 血。经化验 ，有
四位 同 志 先后 两 次 为 胡 积玉献
血800CC，使该 同 志 病 情 转
缓。医 院 医 护人员 都 被 他们 的
行动所感 动。他们说：“你们
工友之 间 的友爱 之 情 太 感 人
了！”　（魏俊 兴 ）
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张
兵）

我省 石 油 化 工 生 产 稳 步 增 长

今年要抓节能降耗提高效益
本报讯　去年我省石油化工生

产稳步增 长 ，总 产值达11.3654亿
元。今年将突 出 抓好节 能 降 耗 工
作，全面提高经济效益 。

去年 ，我省石油 化工系统的广
大干 部职工克服了 部分产 品滞 销 ，
一些企业生产任务不足 ，以及资金
缺乏 ，原材料短缺等 困难 ，全 年石
油化工实 现总产值比1985年增长 了
4 .46%。但是经济效益较低 。造成这
种情 况的原因 ，除 了 原材料和 电费
涨价等 客观原因外 ，一个重 要的原
因是一些企业大手大脚 铺张浪费现
象严重 ，原材料和 能源消 耗过 高 。
全省化肥企业生产 的碳 铵 成 本 最

高与 最 低 相 差
78%，合 成 氨 吨
成本 最 低 的 是
281元 ，而 最 高
的竟达556元 ，
相差 近一倍。为
此，省石油化 学
工业厅 最近做 出
了关 于加强消 耗管理 的 具体规定 ，要
求把 消耗 管理工作摆 在企 业改革的 重
要位置 ，各企业 要切 实加 强 领导 ，并
建立严格的 管理体系 ，建立和 健全 消
耗管理 的 各项规章制度 ，还 同 时 制 定
了对企业消 耗管理工作的 奖 惩 措施 。

（ 赵观 进 ）
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本报讯 宝鸡 县水泥厂原料
车间 破石班十九 名 合 同 工 ，坚持
安全 文 明 创 高 产 ，连续两 年共生
产石灰石五万 多 吨 ，未发 生一次
人身伤 亡、质 量 和 机械事故 ，确
保了 全厂水泥 生 产 的 正 常进行 。
最近 ，被该厂授予先 进 班 组 称
号，荣 获集体奖 。　（杨 军 栋 ）

邮电 部十所研制 成 新 设 备
县城打 长 途 电 话难 问 题 可 缓 解

本报 讯　县 级 邮 电 局 里 打 长 途 电 话
难，是我 国 目 前存 在 的普遍 现象 。西安
邮电 部 第十研究所最 近 研 制成功的 程 控
长途 终端 自 动 电 话交换 机 ，将 缓 解这 一
难题 。这 套设备 只 地县 级邮电 局 理想 的
长途 终端交 换设备 ，可 以 同 时 连 接72
条长 途 话路 ，且无需 人操 作 可 自 动 通
话，属 我 国 首创，且 投资 少 、效 益 高 ，
业务 功能齐全 ，专 家 们 认 为 应 大 力 推
广。　（张 坚 革 ）

在平凡岗位上

王
工
长
让
房

八七年元 旦前 夕 的一天，随着一阵 “噼噼 啪 啪
” 的鞭炮声过 后，安铁分局安康 电务段送报员李 自
健一 家三代 人高 高兴兴地住进了 刚落成的新楼房 。
在邻居、亲朋 的一片 贺 喜 声 中 ，老 李 万 分 激 动
地说：“这 多亏 了
咱们 的 王工长！”

这王工长是谁
呢？他 ，就 是该段通
信站试验室工长王
琮琨同 志 。事情原
来是这样 的 ：分 局
给这个单位分 了 十
套新房 ，可 申 请住
房、调房 的 人就有
32户 之 多 ，在这 种
情况下 ，单位 只 好
按照 职代 会 民 主讨
论的 住 房标准 ，对
申请 住房 、调房户

——进 行 计 分 排
队。排队结果，王
工长和李师傅 虽 同
属调房户 ，但王工
长远远排在李师傅
的前头 ，可 以 调上
新房，李师傅调不
上。这时 ，王工长
想：自 己 虽然工作
时间 长 ，这次 按计
分可 以调上新房 ，
但只 有 一 家 两代
人，李师傅 一 家三
代人 ，比 自 己住房
更困 难，这 次 分

房，应该首先 给 李 师 傅 住。于
是，他便 和 妻 子韩 丽 娟 合 计 ，
把新房让给 了 李师 傅 。

（ 宋 玉 鑫 ）


